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Liliane Neiva de Arruda: Secretário Carlos, vamos então começar
a nossa reunião de hoje? Está desligado o seu microfone, agora
está desligado mesmo.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Agora está todo
mundo ouvindo?

Liliane Neiva de Arruda: Ok. Vamos dar início à nossa reunião de
hoje?

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Gente, já tem
quórum?

Liliane Neiva de Arruda: Sim.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Legal, vamos em
frente. Então, boa tarde a todos. Vamos iniciar a 176ª Reunião
Plenária Ordinária do nosso Conselho do Fundo Especial do Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - CONFEMA. Que se
realiza na data de hoje, dia 18 de junho de 2024, às 14:08, pela
nossa plataforma virtual Microsoft Teams. Eu passo agora a
palavra para a nossa coordenadora Liliane Arruda, para darmos
início à nossa reunião e pauta do dia.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada, secretário. Boa tarde a todos
aqui presentes, nossos conselheiros e conselheiras aqui do
CONFEMA. Passamos, então, agora para o primeiro ponto do
expediente: Aprovação da ata da 174ª Reunião Plenária Ordinária
do CONFEMA. Dessa forma, nós colocamos em votação para o
referido item. Então, damos como aprovada a ata da 174ª Reunião
Plenária Ordinária do CONFEMA. Passamos agora para o
segundo ponto do expediente: Apresentação e aprovação da
revisão do plano anual de investimento do FEMA de 2024, a
versão junho de 2024. Passo então a palavra para nossa chefe de
gabinete, Tamires Oliveira, por favor, para os demais.

Tamires Carla de Oliveira: Oi Liliane, obrigada. Vocês estão me
ouvindo bem?

Liliane Neiva de Arruda: Estamos sim, ótimo.

Tamires Carla de Oliveira: Gente, hoje são pequenos ajustes, coisa
muito pouco mesmo. Então, eu só vou destacar o que, de fato,
tivemos alteração. Deixa-me compartilhar. Vocês estão vendo?

Liliane Neiva de Arruda: Sim, Tamires, você está em modo
apresentação já.

Tamires Carla de Oliveira: Eu não estou vendo vocês. Então,
qualquer coisa você me grita aí.

Liliane Neiva de Arruda: Eu te oriento.

Tamires Carla de Oliveira: Então, aqui está a nossa revisão. Vou
passar, como sempre, por dotações. O que está em amarelo é o que
a gente teve um acréscimo, e o que está em azul é o que a gente
teve um decréscimo. Então, na obra do Zilda Arns a gente teve um
pequeno aumento, na obra do Leopoldina também. E eu estou
falando de ajustes gente. São coisas bem pontuais, sem qualquer
alteração no valor total. Tivemos também um acréscimo nas obras
de requalificação do Benemérito Brás, tivemos uma diminuição no
valor do Jardim Prainha e do Zilda Natel. Um acréscimo nas obras
de requalificação do M'boi Mirim, também um acréscimo na obra

de requalificação do Jacques Cousteau. Esse daqui era um caso
que a gente tinha colocado R$1.000,00 para deixar em aberto, mas
aí a gente vai fazer a obra, então a gente aumentou para R$1,5
milhão, e vamos fazer por Ata da SIURB. Tivemos também um
acréscimo na requalificação no Colinas de São Francisco, nas
obras de requalificação do Raposo Tavares um pequeno
decréscimo, na Independência um pequeno acréscimo, no
Paraisópolis, aqui não vamos mais precisar fazer essa obra neste
primeiro momento, que era um pequeno cercamento, então a gente
já está resolvendo isso, mas a gente manteve, caso a gente precise
de mais alguma coisa futuramente. Feitiço da Vila, a gente teve um
pequeno acréscimo, Primavera também e até o Sapopemba
também. Depois tivemos diminuição do Nascentes Ribeirão
Colônia. Essa licitação está bastante longa, a gente já parou,
voltou, então a gente acha que vai ser muito difícil começar a obra
esse ano. Então por enquanto a gente só deixou retornar aos mil
reais deixando aqui só em aberto. No Alto da Boa Vista a gente
teve um decréscimo, porque isso aqui é só resíduo de contrato.
Essas obras, inclusive, foram entregues recentemente, o Severo
Gomes, a gente teve a SIURB entrando no parque, então a gente
tinha aqui cento e poucos mil previstos, mas a gente manteve
aberto, apesar de estar aqui em mil reais, caso a gente precise
novamente. Tivemos um acréscimo na obra de requalificação do
Luiz Carlos Prestes, do Sítio Morrinhos e do Anhanguera, mais
uma fase de requalificação lá do CeMaCAS. Depois, as dotações
de unidade de conservação não tivemos modificação, tivemos um
decréscimo aqui na implantação do CEA Tabor e outras obras de
requalificação no Natural Fazenda do Carmo, também pelo mesmo
motivo do Nascentes, uma licitação, a gente está tendo que reabrir,
teve muitos recursos, a gente está indo e voltando, a gente acha
que também esse ano ela não inicia. E aí a gente, obviamente, vai
remanejando os recursos ao longo do ano para poder otimizar o
uso deles. Não tivemos alteração na dotação de manutenção e
operação das unidades de conservação, que são os 40%, tampouco
nos parques urbanos e lineares, o pagamento por serviços
ambientais. A gente só está fazendo um ajuste aqui, eu só copiei
errado a planilha aqui, mas no processo está certo. A gente teve
uma questão aqui que era um número específico na dotação porque
a gente atende tanto pessoa jurídica quanto pessoa física, e a
dotação que estava aqui, ela estava exclusivamente para pessoa
jurídica, então a gente fez uma divisão, colocando metade do valor
para física, metade do valor para pessoa jurídica. Mas o valor total,
ele se manteve nos 10%. Na recuperação de áreas degradadas ou
contaminadas houve uma diminuição, somente na contratação da
avaliação do Presidente Wilson. Não tivemos alteração no plano de
manejo do Refúgio da Vida Silvestre. Tivemos um acréscimo aqui
na dotação de estudos planos e projetos ambientais, na categoria
consultoria, é somente na contratação da Rede Brasileira de Trilhas
para realização do congresso, do 3° Congresso Brasileiro de
Trilhas, então aqui a coordenação, planejamento a gente está
fazendo em conjunto com eles, mas remunerando. Então aqui a
gente teve um acréscimo de R$80.000, já estava previsto
R$100.000. E nos outros serviços de pessoa jurídica não tivemos
nenhuma alteração. Aqui a gente manteve e não teve nenhum tipo
de alteração, nem no que a gente previu na LOA, nem no
superávit. A gente continua considerando o valor total de 96
milhões. Aqui é só um comparativo entre a revisão de fevereiro e a
revisão de 18/06. Aqui um comparativo de como a gente alterou as
dotações dos valores totais. Então, na dotação de ampliação,
reforma e requalificação, a gente saiu de R$39 milhões para
R$40.091.249,82. Da ampliação, reforma e unidade de
conservação, a gente saiu de R$1.166.026,13 para R$429 mil.
Depois, recuperação de áreas degradadas de R$970 mil para
R$890 mil. Estudos, planos e projetos ambientais de R$11 mil
para R$10 mil. 11 milhões para 10 milhões. E, por fim, dos
estudos, planos e projetos ambientais de pessoas jurídicas de
R$15.145.610,07 para R$15.645.610,07. Então aqui a gente não
teve qualquer tipo de alteração no valor final. E é apenas isso hoje,
gente. Lili, cadê você? O que a gente tem que revisar são apenas
esses ajustes, então são coisas muito pontuais, contratuais, mas se
eu puder, se eu puder, que eu não sou membro, eu não sou do
CONFEMA oficialmente, eu queria fazer uma sugestão, uma outra
deliberação. Então, a gente tem que deliberar sobre a revisão do
plano, beleza? E eu ia sugerir que a gente pudesse deliberar nesta
reunião, que se a gente tivesse que fazer qualquer ajuste nas
dotações que não alterasse qualquer tipo de valor, e qualquer tipo
de ação, se a gente já pudesse fazer isso discricionariamente.
Porque aconteceu isso com o PSA, como eu falei, e o PSA, por
conta de um número, a gente ficou impossibilitado de fazer os
depósitos para o pessoal. Então, se a gente pudesse, quando a
gente simplesmente tivesse que fazer uma alteração de elemento
de despesa, que é uma coisa ultra corriqueira, e não tiver que
aprovar valores novos, nem ações novas, se a Secretaria pudesse
fazer isso sem precisar voltar para uma Reunião Ordinária do
Conselho. Então, fica aí uma sugestão de deliberação para hoje,
caso os conselheiros topem fazer isso.

Liliane Neiva de Arruda: Eu, como coordenadora, já aprovo e
demais conselheiros aqui comigo, junto com o Eduardo, com o
presidente da mesa, também com nossos conselheiros, cabe aqui
agora para todos os conselheiros aprovar junto conosco, porque,
realmente, como eu estou no PSA, eu sei disso, o sufoco que a
gente passou para pagar isso aí, e a Tamires, que é a nossa chefe de
gabinete, ela teve que marcar essa nova reunião para a gente, para
deliberar isso. Então, eu acolho a sugestão da nossa chefe de
gabinete, e que é de extrema importância, sim, essa aprovação de
hoje. Então damos como aprovado Tamires, a sua sugestão e a sua
segunda sugestão. Então, o próximo item que tiver, não há
necessidade de estar marcando a reunião, nem extraordinária.
Deixar gravado. E nem deliberação, e cabe sim ao gabinete fazer
os ajustes junto com o CAF. Então, vamos para a aprovação da
pauta da Tamires, que foi a... Colocamos em votação a aprovação

da Revisão do Plano Anual Investimento FEMA 2024, versão
junho 2024. Colocamos agora em votação.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Os ajustes
apresentados pela Tamires, né?

Liliane Neiva de Arruda: Foi a primeira apresentação que ela fez.
Então, damos como aprovado a apresentação e damos como
aprovado o ajuste que houver futuramente.

Tamires Carla de Oliveira: Lili, eu coloquei uma sugestão de texto
aqui para a deliberação. Não sei se vocês topam, mas eu coloquei
aqui. Nos casos em que forem, na verdade, tinha que corrigir. Nos
casos em que forem necessários ajustes nos números das dotações
que não impliquem alteração de valores e/ou ações, a SVMA
poderá fazer diretamente através de sua CAF junto à SF. Se todo
mundo concordar.

Liliane Neiva de Arruda: Eu fico de acordo, a Tamires colocou
então no chat, vou rever, vou ler novamente. Nos casos em que for
necessário ajustes nos números das dotações que não impliquem
em alteração de valores e/ou ações, a SVMA poderá fazer
diretamente através de sua CAF junto à SF. Sim, de acordo.

Jaciara Schaffer Rocha: Com os recursos. Boa tarde a todos. Com
recursos já previstos?

Liliane Neiva de Arruda: Isso, isso mesmo.

Tamires Carla de Oliveira: Exatamente. É a Jaciara, né?

Jaciara Schaffer Rocha: É, estou sem câmera aqui.

Tamires Carla de Oliveira: Isso, Jaciara, são coisas meramente
burocráticas. Não altera o valor, não altera limite, nem nada. É
uma questão de sistema.

Jaciara Schaffer Rocha: Não, está perfeito, porque senão fica
demorando e fica impactando.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Não, se não houver
ajuste de R$1,00, tem que ficar aprovando.

Jaciara Schaffer Rocha: É, aí faz uma reunião, sai no diário oficial,
tudo burocrático. Não, está perfeito.

Tamires Carla de Oliveira: Exatamente.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: É, até sugeriria, como
isso aí não estava na pauta do dia, que na próxima ordinária a
gente ratificar essa decisão, que aí arredonda direitinho, né? O que
que você acha Lili?

Liliane Neiva de Arruda: Não há necessidade, porque Carlos, nós
estamos aqui já aprovando e vai sair em diário oficial essa
aprovação do acolhimento de pauta. Porque que nem a gente faz
no CADES municipal. É igualzinho a gente faz em CADES
municipal.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: O meu ponto é que
isso daí não estava na pauta todos os dias, né?

Liliane Neiva de Arruda: Ah, então, aí fica como informe e como
aprovação. Como a gente faz em CADES municipal. Não há
necessidade. Porque vai ser publicado. Teve mais alguma
modificação. Tamires quer falar mais algo, se não, está dando
como término a nossa reunião de hoje. Como você falou, bem
breve.

Tamires Carla de Oliveira: Só isso.

Liliane Neiva de Arruda: Passa então a palavra ao nosso presidente
da mesa Carlos Vasconcelos para nosso encerramento de pauta e
lembrando que a próxima reunião será dia 9 de agosto. Se caso
houver alguma pauta extraordinária, a Cecília e a Betinha aqui
junto comigo vão convocar vocês. Assim, se houver, caso não
houver, fica como pauta dia 09/08 se não tiver pauta para o dia
09/08 a Cecília e a Betinha também vão informar os nossos
conselheiros e conselheiras que está sendo cancelada nossa reunião
também, passa então a palavra agora ao nosso presidente da mesa.

Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos: Perfeito. Tudo
resolvido, apresentado, aprovado, agradecemos a presença de
todos e a gente se vê na próxima reunião. Concluída e terminada a
nossa reunião. Muito obrigado, abraço e ótima semana a todos.
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